

**PELATIHAN MEMBUAT LAPORAN KEUANGAN UKM KUBE DI KELURAHAN
SUNGAI PELENGGUT**

Dian Efriony

Universitas Putera Batam
Email: dianefrienty@gmail.com

Abstract

This community service is carried out with the aim of being able to help the community for financial reporting mechanisms, especially for UKM Kube (Home Industry) in Dapur 12, Sagulung Village, Batam. There are many ways that can be done to provide an understanding of a productive society, one of which is by providing training in financial reporting mechanisms. Likewise with this service, the method used in this service is by providing training to UKM Kube (Home Industry) in Dapur 12, Sagulung Village as community service participants. It is hoped that this dedication can have a positive effect on mothers who are engaged in these small and medium enterprises. The program target of community service which will be carried out on February 22, 2016 is to refer to the mothers of 20 small and medium enterprises (UKM) Kube in Dapur 12, Sagulung Village by providing training to increase their knowledge and understanding, especially in preparing financial reports. The material presented is in the form of components in the financial statements consisting of a cash flow statement and an income statement. To understand these financial statements, the servant directs the public to make their financial statements in accordance with ETAP accounting standards.

Keywords: *Training, Financial Report*

Abstrak

Pengabdian masyarakat ini dilaksanakan dengan tujuan untuk dapat membantu masyarakat untuk mekanisme pelaporan keuangan khususnya untuk UKM Kube (Home Industry) di Dapur 12 Kelurahan Sagulung Batam. Banyak cara yang dapat dilakukan untuk memberikan pemahaman terhadap masyarakat yang produktif, salah satunya adalah dengan memberikan pelatihan dalam mekanisme pelaporan keuangan. Begitu juga halnya dengan pengabdian ini, metode yang digunakan dalam pengabdian ini adalah dengan cara memberikan pelatihan kepada UKM Kube (Home Industry) di Dapur 12 Kelurahan Sagulung sebagai peserta pengabdian. Diharapkan pengabdian yang dilakukan ini dapat memberikan efek positif bagi ibu-ibu yang menekuni usaha kecil menengah tersebut. Adapun sasaran program dari pengabdian masyarakat yang akan dilaksanakan pada tanggal 22 Februari 2020 ini adalah mengacu kepada ibu-ibu yang berjumlah 20 orang usaha kecil menengah (UKM) Kube di Dapur 12 Kelurahan Sagulung dengan pemberian pelatihan meningkatkan pengetahuan dan pemahaman mereka khususnya dalam menyusun laporan keuangan. Adapun materi yang disampaikan berupa komponen yang ada pada laporan keuangan terdiri dari Laporan Arus Kas dan Laporan Laba Rugi. Untuk memahami laporan keuangan tersebut pengabdian mengarahkan masyarakat untuk membuat laporan keuangannya tersebut harus sesuai dengan standar akuntansi ETAP.

Kata Kunci: *Pelatihan, Laporan Keuangan*

PENDAHULUAN

Dalam suatu bisnis, baik yang bergerak dalam bidang jasa maupun produksi selalu menginginkan agar usahanya dikelola dengan baik. Dalam hal ini untuk meningkatkan kinerja organisasi yang lebih baik tentu dapat dilihat dari faktor keuangannya salah satunya pemahaman masyarakat dalam usahanya tersebut atas laporan keuangan. Potensi besar dari perkembangan koperasi maupun UMKM di Indonesia sering terkendala masalah, yaitu tidak didukungnya

pengetahuan akan sistem akuntansi keuangan yang memadai.

Berdasarkan hasil analisis pengabdian (Shoes & Windys, 2018) berjudul Pelatihan Keuangan dan Pembinaan Teknologi Informasi di Jondy Shoes dan Windys Shoes, dari hasilnya menyatakan bahwa pengetahuan terbatas mitra manajemen keuangan dan penguasaan teknologi informasi, terutama teknologi pemasaran internet, telah diidentifikasi, kurangnya inovasi dalam manajemen bisnis. Serta kurangnya pemahaman

para pelaku bisnis dalam penyusunan laporan keuangan.

(Khairunnisa, 2017) dengan judul pengabdian Inisiasi Pemasaran Daring Di Kelompok Usaha Melur Di Desa Sambirejo, Kecamatan Precut Sei Tuan yang menyatakan bahwa perlunya pendampingan pemasaran berbasis internet dilakukan dengan memberikan unggulan dari kota Jambi dalam rangka menghadapi Masyarakat Ekonomi ASEAN (MEA) tahun 2015.

(Ernani Hadiyati, Gunadi, 2018) dengan judul pengabdian Pelatihan Tata Kelola Pemasaran Produk Berbasis *Mobile Marketing* UKM Industri Perak yang menyatakan bahwa adanya peningkatan kemampuan dalam tata kelola pemasaran produk dan pemasaran berbasis *mobile marketing*. Maka kinerja pengelola Usaha Kecil Menengah (UKM) menunjukkan peningkatan yang signifikan.

Dalam hal ini Kegiatan pengabdian masyarakat akan mengarahkan pada pemberian manfaat langsung maupun tidak langsung yang melibatkan pribadi, institusi, pemerintah, swasta dan pihak-pihak yang memiliki kepedulian pada peningkatan kesejahteraan masyarakat individu, khususnya Provinsi Kepulauan Riau. Dengan keterkaitan antara nilai-nilai luhur kemanusiaan tersebut maka kami mengadakan sebuah kegiatan pengabdian yaitu dalam bentuk kegiatan pelatihan UKM KUBE di Kelurahan Sungai Pelenggut. Usaha Kecil Menengah (UKM) itu dimana kelompok usaha tersebut tidak memahami bagaimana laporan keuangan sesungguhnya. Dalam hal ini UKM lebih sering membuat laporan keuangan pribadi daripada yang sesungguhnya.

Oleh karena itu agar masyarakat atau kelompok usaha tersebut memahami laporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi keuangan ETAP maka pengabdian melakukan pelatihan kepada masyarakat berupa menjelaskan dan mengajarkan cara membuat laporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi keuangan ETAP.

Pengabdian dilaksanakan di Kelompok UKM Kube yang beralamat di Kelurahan Sungai Pelenggut ini memiliki 5 kelompok UKM dimana masing-masing kelompok beranggotakan minimal 10 orang. Ke lima kelompok ini dipimpin oleh seorang koordinator yang memimpin 5 (lima) ketua kelompok UKM. Kelompok UKM Kube ini beranggotakan ibu-ibu rumah tangga yang memiliki usaha-usaha kecil rumah tangga yang dikenal dengan Home Industri. Berdasarkan wawancara, survey atau pengamatan dilapangan usaha-usaha anggota UKM Kube ini terdiri dari usaha jualan sarapan pagi dan makanan kecil lainnya.

Sasaran dari pengabdian ini diarahkan kepada masyarakat yang produktif (UKM) di Kelurahan

wawasan untuk memaksimalkan teknologi yang ada untuk memasarkan produk mereka. (Ade Octavia, Erida, 2016) dengan judul Pelatihan Kewirausahaan Dan Manajemen Bagi Ibu Rumah Tangga, Remaja Putri Dan Kelompok Usaha Bersama Mutiara Kota Jambi melalui kegiatan pengabdian ini memotivasi mitra untuk menggalakkan produk lokal menjadi produk Sungai Pelenggut Kota Batam. Dari pengabdian ini dapat diharapkan masyarakat produktif (UKM) yang ada di Kelurahan Sungai Pelenggut Kota Batam untuk tergerak hatinya mengikuti kegiatan ini. Maka dari itu, dosen pengabdian merasa perlu diadakannya semacam kegiatan **Pelatihan membuat laporan keuangan kepada ukm kube di kelurahan sungai pelenggut** yang dikelola secara optimal dan terorganisir yang dapat mengemas misi Tri Dharma Perguruan Tinggi ini yaitu Pengabdian kepada masyarakat, sekaligus sebagai sarana mengambil keputusan agar masyarakat tersebut bisa mengembangkan usahanya dari laporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi.

Berdasarkan uraian-uraian diatas, program pengabdian kepada masyarakat ini merupakan media atau sarana untuk mengamalkan dan memanfaatkan semua keilmuan yang telah diperoleh dari kegiatan belajar mengajar di Universitas Putera Batam, serta kegiatan tersebut juga merupakan implementasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi. Sehingga pengusul tertarik memilih pelatihan membuat laporan keuangan UKM KUBE di Kelurahan Sungai Pelenggut.

METODE

Peserta dalam pengabdian masyarakat ini adalah para ibu-ibu rumah tangga yang menekuni usaha kecil menengah (*Home Industry*) di Dapur 12 Kelurahan Sungai Pelenggut Kota Batam yang berjumlah 20 Orang.

Metode Pelaksanaan

Solusi Yang Ditawarkan

Kegiatan pengabdian ini memberikan solusi terhadap masalah yang telah dirumuskan pada bab sebelumnya dengan cara memberikan pelatihan kepada UKM KUBE di Dapur 12 Kelurahan Sungai Pelenggut berkaitan dengan bagaimana cara membuat laporan keuangan yang bagus tersebut pada masyarakat yang produktif (Usaha Kecil Menengah).

Tahapan pelatihan ini dilakukan sebagai berikut:

1. Persiapan Pelatihan yang dilakukan oleh Dosen Universitas Putera Batam.
2. Memberikan pelatihan dalam membuat laporan keuangan:
 - a. Materi mengenai komponen Laporan Posisi Keuangan dan Laporan Laba Rugi
 - b. Materi Laporan perubahan Modal

- c. Materi Laporan Arus Kas
3. Kemudian dilakukan diskusi dengan para peserta
4. Kemudian Penutup.

Metode Yang Ditawarkan

Metode untuk menyelesaikan masalah yang ditawarkan oleh pengabdian berupa:

1. Pengabdian memberikan pelatihan berbentuk ceramah dan praktek langsung kepada para peserta UKM KUBE.
2. Pengabdian memastikan bahwa para peserta paham dengan materi yang disampaikan, dan diberikan waktu untuk berdiskusi.

Pengabdian memberikan *booklet* sebagai salah satu bahan yang bisa dijadikan referensi bagi peserta pelatihan.

Analisis SWOT

Berikut diuraikan analisis SWOT pengabdian kepada masyarakat pengabdian Universitas Putera Batam di Perumahan KUBE di Dapur 12 Kelurahan Sungai Pelenggut sebagai data atau informasi pendukung tambahan lainnya yang relevan untuk memahami berbagai perkembangan, persoalan dan peluang solusi disekitar komponen pengabdian kepada masyarakat dan komponen-komponen lainnya yang terkait. Berdasarkan berbagai permasalahan yang ada tersebut dapat diidentifikasi kekuatan, kelemahan, peluang dan tantangannya sehingga dapat disusun analisis SWOT untuk penentuan strategis pengembangan pengabdian kepada masyarakat pengabdian Universitas Putera Batam.

Strength : Dengan adanya pengabdian ini, masyarakat lebih mudah dalam mengajukan suatu kredit kepada perbankan, Tingginya minat masyarakat dalam pelatihan ini agar usahanya berkembang dengan baik kalau ada pengabdian ini
Weaknes : Kurangnya pemahaman masyarakat terhadap materi akuntansi yang mereka pahami, Kurangnya waktu dalam pengabdian ini.

Opportunities : Terbukanya kesempatan untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat berupa pelatihan membuat laporan keuangan pada usaha kecil menengah, Terbukanya kesempatan masyarakat dalam mengajukan kredit usahanya pada pihak perbankan.

Tantangan : Persaingan semakin ketat dengan sesama masyarakat dalam pelatihan ini untuk mengajukan kreditnya nanti, Masyarakat diminta untuk lebih giat lagi dalam pemahaman teori akuntansinya.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Pengabdian

Pengabdian dilaksanakan pada hari Senin 22 Februari 2020 dimulai pada pukul 09.00 WIB

yang bertempat di Kelurahan Sungai Pelenggut. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan dalam bentuk Pelatihan membuat laporan keuangan pada UKM KUBE di Kelurahan Sungai Pelenggut. Dosen yang melaksanakan pengabdian terdiri atas tiga orang dosen pengabdian. Pada awal acara pembukaan acara disampaikan oleh lurah setelah itu di lanjutkan untuk penyampaian bahan materi laporan keuangan dan penutupan bahan materi laporan keuangan.

Pada laporan pengabdian ini, pengabdian menjelaskan bagaimana pembuatan laporan keuangan yang bagus sesuai dengan standar akuntansi. Kegiatan pelatihan ini dimaksudkan untuk mengajak pemilik UKM memahami dalam pembuatan laporan keuangan yang sesuai dengan SAK ETAP. Dalam kegiatan pelatihan tersebut masih banyak bapak/ibu pemilik UKM yang belum memahami bagaimana bentuk laporan keuangan yang sesuai dengan SAK ETAP. Dalam kegiatan pelatihan tersebut, para UKM memiliki minat yang sangat tinggi mengenai pembuatan laporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi ETAP serta para UKM tersebut memiliki antusias yang sangat tinggi dalam kegiatan tersebut.

Pembahasan

Berdasarkan pelatihan yang telah dilakukan pada UKM di kelurahan Sungai Pelenggut Kecamatan Sagulung dalam hal ini peserta yang berjumlah 20 orang diharapkan dapat memberikan dampak yang positif kepada Dosen Pengabdian yang melakukan pelatihan dalam pemahaman terhadap laporan keuangan yang diberikan kepada peserta tersebut. Dalam hal ini para peserta menikmati dan mempunyai minat yang tinggi untuk menghadiri kegiatan selanjutnya, jika ada Dosen Pengabdian melakukan suatu pembinaan terhadap pemahaman pada laporan keuangan yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan ETAP serta secara rinci hasil yang ingin dicapai dari pelaksanaan pelatihan tersebut yaitu terciptanya dan bertambahnya daerah binaan baru dari Dosen Pengabdian di Kelurahan Sungai Pelenggut Kecamatan Sagulung untuk bidang ilmu dalam Pembuatan Laporan Keuangan sehingga terjalannya kerjasama antara Universitas Putera Batam dengan UKM yang ada di Kelurahan Sungai Pelenggut Kecamatan Sagulung.

UCAPAN TERIMA KASIH

Pengabdian berterima kasih kepada LPPM yang telah mendanai pengabdian ini, serta kepala LPPM yang selalu mensupport pengabdian dosen.

SIMPULAN

Adapun beberapa kesimpulan dalam Pelatihan ini adalah sebagai berikut:

1. Para peserta telah memahami pentingnya penyusunan laporan keuangan usaha yang benar.
2. Para peserta telah mengerti dalam penyusunan atau pembuatan mulai dokumen transaksi sampai dengan pembuatan laporan keuangan usaha
3. Para peserta mengharapkan adanya pembinaan yang berkelanjutan.

DAFTAR PUSTAKA

- Ade Octavia, Erida, S. I. S. (2016). Pelatihan Kewirausahaan Dan Manajemen Bagi Ibu Rumah Tangga, Remaja Putri Dan Kelompok Usaha Bersama Mutiara Kota Jambi. *Jurnal ABDIMAS Unmer Malang*, 31(6), 43–53. <https://doi.org/ISSN: 2548-7159>
- Ernani Hadiyati, Gunadi, I. A. (2018). Pelatihan Tata Kelola Pemasaran Produk Berbasis Mobile Marketing UKM Industri Perak. *Jurnal ABDIMAS Unmer Malang*, 3(2), 33–43. <https://doi.org/ISSN: 2548-7159>
- Khairunnisa, I. dan T. (2017). Inisiasi Pemasaran Daring Di Kelompok Usaha Melur Di Desa Sambirejo, Kecamatan Precut Sei Tuan. *Jurnal ABDIMAS Unmer Malang*, 23(1), 1–12. <https://doi.org/ISSN:2548-7159>
- Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat, 2015, “ *Panduan Penulisan Proposal Pengabdian Dosen* ”, Universitas Putera Batam.
- Shoes, J., & Windys. (2018). pelatihan keuangan dan teknologi informasi pada usaha pengrajin sepatu Jondy Shoes dan Windys Shoes. *Jurnal Karya Abdi Masyarakat*, 2(1), 15–22. <https://doi.org/ISSN: 2548-7159>